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Protokoll 
 

des Delegiertenkongresses der International Police Motor Corporation (IPMC) 
Ort: 39020 Martell, Bürgerhaus Martell Dorf 

Zeit:  04.07.2013, 09.10 – 12.30 Uhr 
  
 
 
Teilnehmer: 
Präsidiumsmitglieder:    Nachfolgende Kürzel: 
 
Reinhard Moser -Präsident-  RM 
Jörg Frömer  -1. Vizepräsident- JF 
Tomi Gönc  -2. Vizepräsident- TG 
Tobias Zehnder -Generalsekretär TZ 
Christa Pangerl -Schatzmeisterin CP 
Thomas Meier  -Protokollführer TM 
Christian Rosner -Sportkommissar- CR 
Klaus Reimer  -Beisitzer-  KR 
Klaus Herbert  -Pressereferent KH 
Clemens Herbert fehlte berufsbedingt 
 
 
TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
RM eröffnet den Delegiertenkongress. Die Tagesordnung sowie Einladung wurden gem. Art. 
17 der Statuten der IPMC fristgerecht zugestellt. Einwände gegen die Tagesordnung gibt es 
nicht. 
 
Bis auf Clemens Herbert (entschuldigt) sind alle Präsidiumsmitglieder anwesend. 
RM begrüßt die Ehrenmitglieder Leo Inneichen, Thomas Ottinger, Gerhard Zabbee und Franz 
Lang. 
Weiter begrüßt er die Vertreter der Sternfahrt 2014 Lublijana, Miso Lapec, Feri Gönc und 
Brane Legan, sowie den Vertreter der möglichen Sternfahrt 2015, Klaus Bierhoff. 
Vom diesjährigen Veranstalter werden Hans Fleischmann und Martin Stricker begrüßt. 
 
Gem. Art. 16 ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
Im Saal sind 55 stimmberechtigte Delegierte (davon 7 Präsidiumsmitglieder) anwesend. 
Die einfache Mehrheit beträgt 28, die 2/3-Mehrheit beträgt 37 Stimmen. 
 
 
 
 



TOP 2 Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler werden Gerhard Zabbee und Thomas Ottinger vorgeschlagen. Gegen eine 
offene Wahl gibt es keine Einwände. Bei einer Enthaltung werden beide einstimmig als 
Stimmenzähler gewählt. 
 
 
TOP 3 Mutationen 
Zunächst erheben sich die Delegierten für das Totengedenken verstorbener Sternfahrer: 
Schatzmeister der IPMC Stefan Malle, GSV Kärnten 
Ersten Polizeihauptkommissar a.D. Helmut Hüter, 1. PMSC Erfurt  
Bruno Moser PSV Innsbruck 
Dietrich Haack PMC Bochum.  
Helmut Schiller, MSA PSV Köln 
Darko Miholic, IPA Slowenien 
 
Dem Präsidium liegen drei Anträge neuer Clubs vor. Der PSF Berlin wird einstimmig 
aufgenommen. 
Der Automobilclub AVTO Lublijana kann nicht aufgenommen werden, da er kein 
Polizeisportverein ist. 
Auch die Night Riders Ukraine sind kein eigenständiger Club und können nicht 
aufgenommen werden. 
 
 
TOP 4 Berichte 
Bericht Präsident 
Der Bericht wurde zeitgerecht ins Internet auf die Homepage gestellt.  
Dazu macht er ergänzende Ausführungen: 
-er stellt Klaus Herbert als neuen berufenen Pressereferenten vor.  
-Weiter machte er Ausführungen zum neuen EDV-Referenten Clemens Herbert. 
-die neue IPMC-Card wurde neu entworfen und kann bis 4 Wochen vor der Sternfahrt 
beantragt werden.  
-die neue Zeitschrift „Police-Mobil“ der IPMC wird in einer Auflage von 4000 Stück 
aufgelegt und im Oktober an die Clubs übersandt werden. 
-er erläutert kurz die Auswertung des Fragebogens, der in Graudenz ausgeteilt wurde. 
-von 400 ausgegebenen Fragebögen, wurden letztlich nur 187 Stück zurückgegeben. 
Es erfolgt eine kurze Erläuterung der Auswertung: 
Dauer Sternfahrt: 62 Stimmen – 4 Tage, 117 Stimmen – 5 Tage 
Länge Motorradausflug: Mehrheit bei 250-300 km, 2 Stopps und ca. 15 Kräder pro Gruppe 
Ausflüge: 99 Stimmen – 2 Ausflüge, 58 St. – 3 Ausfl., 4 St. – 4 Ausfl., 7 St. – 5 Ausfl. 
Orientierungsfahrt die Idee wird mangels Interesse nicht weiter verfolgt 
Sonstige sportliche Veranstaltung: Ablehnung Fahrrad- und Kartturnier, jedoch 105 Stimmen 
für ein freies Kartfahren 
Sonderurlaub bekommen 79 Sternfahrer, 68 Sternfahrer erhalten keinen Sonderurlaub 
Eröffnung: die Eröffnung sollte mit 152 JA-Stimmen am Eröffnungsabend stattfinden 
Sonstige Anregungen: Start der Ausflüge um 09.00 Uhr, zum wiederholten Male das 
Büffetverhalten einiger Sternfahrer, leisere und abwechslungsreichere Musik, Shuttledienste 
einrichten 
 
Zum Jahresbericht gab es keine Fragen, bei einer Enthaltung wurde der Bericht ohne 
Gegenstimmen angenommen. 
 



Bericht Schatzmeisterin 
CP erläutert detailliert ihren Kassenbericht. Der Teilnehmerbetrag Graudenz betrug 2348 
Euro. Der Kassenbestand beträgt vor der Sternfahrt Martell 9114,85 Euro. 
 
Bericht Kontrollstelle (MKMRP Torun) 
Der Vertreter Joszef JAROSZ vom MKM RP Torun bescheinigt eine, den Statuten 
übereinstimmender, tadelloser Kassenführung. Alle Belege wurden zur Prüfung vorgelegt.  
 
Es wird die Entlastung des Präsidiums vorgeschlagen. Dieser Antrag wird von den 
Delegierten ohne Enthaltungen einstimmig angenommen. Somit ist das Präsidium entlastet.  
 
 
TOP 5 Wahlen 
1. Vizepräsident                                                                   
Das Präsidium schlägt Jörg Frömer zur Wiederwahl vor. Weitere Vorschläge werden nicht 
gemacht. Eine offene Abstimmung wird von den Delegierten einstimmig angenommen. 
Bei einer Enthaltung wird JF einstimmig gewählt. Er bedankt sich kurz, verspricht weiter 
aktive Tätigkeiten und nimmt die Wahl an. 
 
Kassierer/-in 
Das Präsidium schlägt Christa Prangerl zur Wiederwahl vor. Auch hier gibt es keine weiteren 
Vorschläge. Auch hier wird offene Abstimmung gewünscht. Einstimmig wird CP zur 
Kassiererin gewählt. Sie bedankt sich für das Vertrauen, verspricht weiter gute Arbeit und 
nimmt die Wahl an. 
 
 
Pause von 09.50 – 10.10 Uhr 
 
 
TOP 6 Zukünftige Sternfahrten 
2014 Ljubliana 
Die Veranstalter stellen die Sternfahrt in einem kurzen Film vor. Es wird umfangreich das 
Programm und das Fahrsicherheitszentrum (Ort der sportlichen Wettbewerbe) vorgestellt. 
Fragen aus dem Kreis der Delegierten werden beantwortet. 
 
2015 Mülheim/Essen (nach Rückgabe Potsdam) 
Der letztjährige Kongress hatte die Sternfahrt nach Potsdam vergeben. Aus finanziellen 
Gründen hat Potsdam jedoch abgesagt. KPR hat einen Ersatz gefunden. Der ADAC 
Nordrhein möchte in Zusammenarbeit mit seinem Ortsclub aus Mülheim die Sternfahrt 
organisieren. Der Vertreter Klaus Bierhoff stellte das Programm kurz vor. Die Sternfahrt soll 
vom 07.07.-10.07.15 stattfinden. Vom Präsidium wird der Antrag an den Kongress gestellt, 
die Sternfahrt nach Essen/Mülheim zu vergeben. Bei 2 Enthaltungen wird die Sternfahrt 
einstimmig an Essen/Mülheim vergeben. 
 
2016 Lviv 
Aufgrund von VISA-Problemen ist niemand aus Lviv zur Sternfahrt angereist.  
 
2017 Regensburg 
KPR erläutert das Interesse von Regensburg, die Sternfahrt durchzuführen. Auch hier wird für 
die sportlichen Wettbewerbe ein neu erbautes Fahrsicherheitszentrum zur Verfügung stehen. 



Die Sternfahrt soll Ende Juli 2017 durchgeführt werden. Der Antrag des Präsidiums auf  
Vergabe der Sternfahrt 2017 nach Regensburg wird vom Kongress einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 7  Anträge 
Anträge liegen nicht vor 
 
 
TOP 8 Festsetzung Abgabebeitrag für die 69. IPMC Sternfahrt 2015 
Der Abgabebeitrag der für 2015 soll bei 10 Euro belassen werden. Der Antrag wird 
einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 9 Ehrungen  
Der 2. Vizepräsident Tommy Gönc und der Pressereferent Klaus Herbert werden für ihre 
einjährige Arbeit im Präsidium mit der Ehrennadel in Gold ausgezeichnet.  
 
 
TOP 10 Verschiedenes 
RM dankt Uschi und Franz Pinterich für die EM-Auswertungen der sportlichen Wettbewerbe 
 
Das Formular Delegierte/Schiedsrichter wird wegfallen, weil es von den Clubs Großteils nicht 
benutzt wird. Es wird im Nennformular ein entsprechendes Feld eingearbeitet.  
Die Anmeldungen  per Mail erfolgen unter registration@ipmc.org! 
 
RM fordert den Veranstalter auf, nachzubessern. Der 1. Tag war verkorkst. Veranstalter mit 
wenig Erfahrung (so wie Martell) müssen vom Präsidium noch stärker kontrolliert werden. 
Die Zieleinfahrt war schlecht organisiert, es entstanden sehr lange Wartezeiten. In erster Linie 
muss am Abschlussabend die Bestuhlung optimiert werden, es muss eine bessere 
Tonanlage/bzw. weitere Boxen installiert werden, die Musik muss verändert werden, Die 
Tische müssen eingedeckt werden, Länderfahnen müssen aufgehängt werden. Die 
Essensausgabe erfolgt viel zu früh. 
 
Der MKM RP Torun machte Werbung für eine Meisterschaft der uniformierten Dienste am 
14. und 15. September 2013. 
 
JF appelliert an die Sternfahrer, sich rechtzeitig anzumelden. Die Anmeldungen sollen im 
Januar oder Februar übersandt werden. Weiter kritisiert er das Fernbleiben von 116 russischen 
und ukrainischen Sternfahrern, die trotz Anmeldung nicht erschienen sind. Für eine sichere 
Planung und der Vermeidung unnötiger Kosten appelliert er an die Disziplin der Sternfahrer. 
 
Für die Sternfahrt erhält der Veranstalter Lob aus Hamburg. 
Es werden besonders die Ausflüge und die sportlichen Wettbewerbe lobend erwähnt. 
Die Endergebnisse der sportlichen Wettbewerbe werden nach einer Überprüfung am 
Abschlussabend ausgehängt und erscheinen auf der Homepage.  
Am Abschlussabend werden beim Krad die ersten 14 und beim PKW die ersten 34 Plätze mit 
Marmorpreisen belohnt. Damen-Preise und Ü60 Teilnehmer werden ebenfalls geehrt. 
 
Klaus Herbert gibt noch einmal Hinweise auf die IPMC-Card und die offene Facebook-Seite 
der IPMC. Die Anregung von Jochen Swieter auf Bereitstellung einer PDF-Datei auf der 
Homepage wird von ihm dankend aufgenommen.  



 
Martin Stricker erläutert kurz den weiteren Ablauf und um 12.30 Uhr beendet RM den 
Delegiertenkongress 2013. 
 
 
 
Menden, 25.08.13       Innsbruck,  
 
 
………………………   ………………………….. 
Th. Meier, Schriftführer  R. Moser, Präsident 


